

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
centimos semanales

PEDAGOGIA SOCIAL

La educación obrera

I.

Proemio

Hemos prometido espontáneamente á ALICANTE OBRERO algunos trabajos sobre diversas cuestiones sindicales.

Muy a menudo hablaremos de educación obrera, expresión que usamos como opuesta á la educación burguesa ó patriótica, republicana ó religiosa. Aquellos que lean nuestros modestos criterios llegarán á formarse clara idea de nuestra opinión en esta materia y tendrán luego una serie de conceptos que criticar ó defender, para rechazar en el primer caso ó para propagar y llevar á la práctica en el segundo.

Yo quisiera encomiar la importancia del tema; pero hacer eso equivaldría á suponer en mis lectores un total desconocimiento de lo que representa la Escuela en la sociedad.

Preferimos por tanto dejar á cada individuo en libertad de juzgar por sí mismo, si es ya hora de intensificar en el movimiento obrero, el esfuerzo en pro de la educación de clase; no somos nada sin la inteligencia. Para vencer y dominar hay que *saber*.

Y ahora un ruego; no se me pida método en estos artículos; hechos á vuelapluma carecerán seguramente de condiciones didácticas, pero... quien tales cosas desee no las busque en el periódico, sino en el libro

La intención en la obra educativa.

He aquí una cosa importantísima; que de la intención conque el educador realice la labor educativa, dependerá el resultado de ésta. Y un maestro se vale de toda la enseñanza para infiltrar á sus alumnos su concepto filosófico de la vida y su finalidad, de la sociedad; la educación depende pues, del concepto filosófico que tengamos de la finalidad á que debe aspirar en la tierra el hombre; considerado individual y socialmente.

Un profesor católico explicando geografía, ante el espectáculo de los pueblos y de las razas, de los idiomas, de las distintas formas de gobierno, saca conclusiones y postulados para formar el carácter de sus alumnos, para ilustrarlos, muy distintas de las que formularía un profesor socialista, á quien el materialismo histórico y su concepción económica de la sociedad le haría apreciar las causas y efectos de la dinámica social de muy distinta manera.

De todo esto, expuesto con extrema da concisión se deduce que: *paralelo al esfuerzo que el obrero realiza por su independencia económica debe acompañar otro esfuerzo cultural para conseguir que la infancia obrera sea educada por escuelas sociales, de lucha de clase; y también procurar que baste al trabajador para su educación social y profesional con las instituciones netamente obreras, (escuelas, bibliotecas, centros de lectura, etc).*

A la intención y finalidad de la escuela burguesa opongamos la intención y finalidad de la escuela obrera.

La educación del Estado y del Municipio.

No nos sirve á nosotros ni á la sociedad; realiza una educación negativa. Las escuelas poco se van transformando en cuarteles, y los cuarteles en campos de batalla. En la escuela hay un mito; la patria que cubre á un ícono ó fetiche; en las monarquías el rey; en las repúblicas el presidente, éstos á su vez atraen la atención de los pueblos que así la desvían de las aristocracias económicas. Estas imperan y gobiernan.

Las escuelas nacionales, pues, no educan ni cumplen su misión; pero no nos entristezcamos mucho; peor sería si lo hicieran. Es preferible carecer de educación á recibir una falsa ó defectuosa. Creemos nosotros nuestras escuelas.

Esfuerzo del obrero consciente.

Todo el trabajo que realice un trabajador para mejorar su vida, su preparación y sus actos todos son un *deber*. El esfuerzo que haga para educar á la infancia y á sus compañeros de esclavitud en el credo social que los redima es un *deber*. Quien desea derechos no puede escatimar deberes.

Si á un centro obrero le falta la escuela adyacente y la biblioteca es algo incompleto; falta lo más importante.

El obrero que estudia y lee volúmenes de ciencias sociales, falta á un deber si en primer lugar no coloca la ciencia pedagógica.

La organización obrera es una aspiración á una mejor humanidad, y esto no es posible si cada uno de nosotros no realiza en sí primeramente la evolución, transformación ó mejoramiento que deseamos á la sociedad.

La voluntad y el saber nuestros nos darán la superioridad moral y material para triunfar.

ALEXIO

Madrid.

Postal diaria

La historia se depura sin cesar y sufre correcciones gracias á esa indiferencia de la razón que tanto y tan infundadamente alarma á hombres que no se estudian á sí mismos.

PI Y MARGALL.

Ironías...

Tesoro macabro

El vecino de mi calle Toribio Rubio y Moreno, trabaja en las obras del nuevo mercado, que para el día del Juicio Final, quedará terminado, y según Toribio, están esperando que se recaude dinero para entretener el tragadero de los garbanzos á cambio de unos cuantos capazos de tierra.

Como el pobre está sin perra, pasa la vida más idem que un cómico sin contrata, siente calambres y vé visiones de órdago.

Antesyer estaba tomando el sol en el referido mercado en construcción, cuando de repente oye gritos de gentes que miraban hácia una de las fosas que se están abriendo.

Corre como liebre y lo que todos veían era un huesudo esqueleto, se le apareció á él como tesoro escondido en forma de olla repleta de onzas de oro.

A punto de volverse loco estuvo.

Fuése á casa del contratista; y á trabucazo limpio, le decerrajó la estupenda noticia del tesoro encontrado, y que como llovido del cielo venía á remediar las fatigas de su prole numerosa, no sin antes edirle cinco pesetas á cuenta de su trabajo en embrión.

Pasado un poco de tiempo, y con éste la sorpresa, cayó en la cuenta, y de rechazo en la zanja, rompiéndose la cuarta cestilla.

Toribio llora á lágrima viva y jura no creer más en cuentos de tesoros, ni seguir trabajando en la construcción del mercado, porque según él dice, *hay pa rato*.

De todo esto y de lo otro, tiene la culpa el pícaro dinero que le huye como al diablo y se mete en los amplios bolsillos de los del margen para sus saraos y banquetes.

La verdad es que el hambre hace ver visiones como la del tesoro macabro.

SINTIERRA

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Los hombres del pueblo

Hay hombre que, bajo el peso del día expuestos sin cesar al sol á la lluvia, al viento, á todas las eventualidades de las estaciones, laboran la tierra, depositan en su seno con la semilla que fecundará una porción de su fuerza y de su vida, obteniendo así, con el sudor de su frente, el alimento á todos necesario.

Esos hombres son hombres del pueblo.

Otros explotan los bosques, las canteras, las minas; descienden á inmensas profundidades en las entrañas del suelo á fin de extraer la sal, la hulla, el mineral, todos los materiales indispensables á los oficios, á las artes.

Estos, como los primeros, envejecen en una labor dura, para procurar todas las cosas de que todos tienen necesidad.

Son también hombres del pueblo.

Otros funden los metales, los moldean, dándoles formas que les hacen propios para mil variados usos; otros trabajan en madera; otros tejen la lana, el lino; la seda, fabrican telas diversas; otros proveen de la misma manera las diferentes necesidades que derivanse o de la Naturaleza directamente o del estado social.

Son también hombres del pueblo.

Muchos, en medio de continuos peligros, surcan los mares para transportar de una á otra comarca lo que es propio á cada una de ellas, ó luchan contra las olas y las tempestades, lo mismo bajo los ardores de los trópicos que entre los hielos polares, ya para aumentar mediante la pesca la cuantía de las subsistencias, ya para arrancar al Océano multitud de productos útiles á la vida humana.

Son también hombres del pueblo.

Sin el pueblo no hay prosperidad, no hay desarrollo, no hay vida; porque no hay vida sin trabajo, y el trabajo es donde quiera el destino del pueblo. Si él desapareciera subitáneo, ¿qué sería de la sociedad? Desaparecería con él; no quedarían de ella sino raros individuos dispersos sobre el suelo, á quienes sería preciso cultivarle con sus manos. Para vivir vendrían obligados á convertirse inmediatamente en pueblo.

Ahora bien; en esta sociedad, casi únicamente compuesta por el pueblo, y que no subsiste sino por el pueblo, ¿cuál es la condición del pueblo? ¿qué hace ella por él?

Le condena á luchar sin cesar entre

TINTORERIA BARCELONESA

DE
JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tñen en diferentes colores.

Detalles

La mole de mármol que ha quitado la vida al desgraciado obrero, según cálculos aproximados, pesa once toneladas.

El desgraciado obrero Manuel García, contaba 33 años de edad, y era de afable trato, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Para terminar

Desde estas mismas columnas muchas veces hemos excitado el celo de las autoridades correspondientes para que giren visitas de inspección á las fábricas y talleres, y otras tantas veces nuestras excitaciones han caído en la más grande indiferencia.

Para las clases burguesas la vida de un obrero vale bien poco.

¡Y eso que tenemos la Ley de Accidentes del trabajo!

Sensacional

Profesora en partos

Asistancia preparatoria para profesoras de paros y practicantes en el parto menor.

Método Anatómico que enseña con pocas horas y profesoras para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza de la preparación.

Parag. núm. 6 principal

El "Reina Regente,"

La oficialidad y guardias marinas del crucero «Reina Regente» surto en nuestro puerto, fueron ayer obsequiados con un almuerzo ofrecido por el Ayuntamiento.

El acto se celebró en el Salón Azul de las Casas Consistoriales, adornado al efecto con plantas y flores.

Además de los agasajados asistieron las autoridades civiles y militares de la localidad, presidentes de varios círculos de recreo y limitados invitados.

Durante la comida la Banda Municipal ejecutó un selecto programa.

Por la tarde el Club de Regatas dió un thé de honor á los marinos.

Anoche de seis á ocho se celebró una verbena en la Explanada.

Han sido invitados á un banquete á bordo del «Reina Regente», por la oficialidad del mismo buque los cónsules residentes en esta capital.

La sociedad Casino de Alicante, servirá hoy en sus salones un thé en honor de los marinos.

Para esta noche está anunciada la salida del «Reina Regente», pero se cree que aplazará un día el viaje.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo. Virgen de Belén, 13.

multitud de obstáculos de todo género, que ella opone al mejoramiento de su suerte, al alivio de sus males.

Le deja apenas una pequeña porción del fruto de sus trabajos; le trata como el labrador trata á su caballo y su buey, y á veces peor; le grita con diversas palabras: *Una servidumbre sin término y una miseria sin esperanza!*

LAMENMAIS

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistancia de paros á domicilio.

Asistancia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.

Carratera de San Vicente núm. 33 primer piso.

LA DESGRACIA DE AYER

Un hombre aplastado

Las primeras noticias

Ayer serian aproximadamente las doce y cuando comenzaba nuestra tirada, llegó á nuestra redacción la noticia de que en la fábrica «La Marmolera Alicantina», había ocurrido una sensible desgracia.

Seguidamente uno de nuestros compañeros salió en busca de informes, pudiendo adquirir los que pasamos á relatar.

La desgracia

Según nuestras noticias, se encontraba trabajando en la descarga de unos bloques de mármol, en una vagoneta el obrero Manuel García, empleado en la fábrica antes mencionada y estando en esta operación perdió el equilibrio por efecto del peso de un bloque y al caer al suelo cogió debajo al citado obrero aplastándole el cuerpo y matándolo.

Inmediatamente acudieron al lugar del hecho el encargado de la fábrica, y varios obreros, quienes presos de espanto, ante la terrible desgracia, levantaron después de grandes esfuerzos el enorme bloque, sacando al infortunado compañero y conduciéndolo en una escalera de mano á la Casa de Socorro.

En la Clínica

Cuando llegó á dicho benéfico establecimiento el infeliz Manuel García era ya cadáver, concretándose los facultativos de guardia á notificar la defunción.

El Juzgado

A los pocos momentos se personó el Juzgado en la Casa de Socorro, ordenando el señor juez de instrucción el traslado del cadáver al cementerio.

En una camilla de la Casa de Socorro fué trasladado al depósito judicial.

Escena desgarradora

Enterada la esposa del desgraciado García, del suceso ocurrido á éste, se personó, acompañada de su hijo, en la Casa de Socorro, desarrollándose una escena desgarradora ante el cadáver del desventurado jornalero.

NOTICIAS

Dice un colega que junto al lugar donde fueron hallados en la plaza de Balmes los restos humanos, ha sido encontrado el mango de hueso de un puñal.

Victima de cruel dolencia ha fallecido la señora doña María Antón Jover, madre del procurador de los Tribunales don José Alamo Antón.

Nuestro pésame á la familia.

Han sido informados favorablemente los presupuestos municipales de los pueblos de Alfaz del Pi y Benejuzar, y devueltos con reparos los de Almoradí y Pinoso.

Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) «La Nueva Gloria», panadería y bollería de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado.

Pollos rellenos y rosados al horno.

Se atienden pedidos pertenecientes al ramo.

Pan francés, casero, Viena y para sanguij, chocolates y galletas de las mejores marcas.

Visitadla y os convencereis, calle Mayor.

Para el día 8 del próximo mes de Diciembre, están preparando los soldados del regimiento de la Princesa una serie de festejos para celebrar la fiesta de su patrona.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

Se encuentra en estado deplorable de higiene, la calle Calderón de la Barca y particularmente donde existe el desagüe conocido por el foso.

Trasladamos la queja al señor inspector de Sanidad.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil'avieja, 73, bajo.

Esta noche se proyectará en el Salón Moderno las películas «Revista Eclair», «La bastarda» y «Mario adora los perros».

Mañana el sensacional drama en seis partes y largo metraje «La X misteriosa»

Esta noche marchará á Madrid Antonio Cabizares para asistir como representante de las Juventudes de Alicante y Elche, al IV Congreso de Juventudes Socialistas.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

En la inspección de vigilancia ha sido denunciada la fiscal Antonia Hidalgo (a) «La Vinagra» por permanecer en el Cine Sport, contraviniendo las órdenes dictadas por la primera autoridad civil.

De la guerra europea

Siempre adelante

Viena. Las tropas que combaten en el alto Drina atacan las posiciones montañesas en la cumbre de Korza, y al Nordeste de este punto las columnas austro-búlgaras han entrado en Prijepolije.

Continúan, con éxito, los combates en la región de Anselfeld.

Las tropas que avanzan por el valle de Ibar están á seis kilómetros al Norte de Mitrovitza.

Las tropas alemanas están á medio día de marcha al Norte de Pristina.

En sus combates, los búlgaros han pasado Zagevae Planina

Rechazados

Berlín. Mitrovitza ha sido tomado por las tropas austro-húngaras, y Pristina por las alemanas.

Los serbios han rechazados al Oeste de Pristina, al otro lado del Sibnica.

Municiones

Londres. Dice el «Times» que Lloyd George ha conferenciado durante la mayor parte del día de ayer, en el ministerio de Municiones, con los representantes de Francia, Rusia é Italia.

Al decir de este periódico, se trató de la coordinación de medidas que se aseguren el abastecimiento de municiones á los aliados.

Mensaje

Bucarest. Según la Prensa, con motivo de la apertura del Parlamento rumano, el soberano pronunciará un importante discurso en cuanto á la actitud futura de Rumania, y á continuación recibirá á los jefes de todos los partidos políticos.

Edición especial de Alcoy

Barriobero-Boronat

Desvaneciendo errores

Amantes de que la verdad resplandezca, no podemos dejar pasar, sin nuestra más enérgica protesta, especies tendenciosas y calumniosas, á la calle lanzadas, por quienes guiados de intereses mezquinos, no pierden momento ni ocasión para pretender, en vano desde luego el que las cosas sean todas juzgadas por un cristal empañado por una parcialidad manifiesta.

No escribimos estas líneas con el fin de que juzguen propósitos nuestros más ó menos nobles, puesto que somos de los que hacen honor al adagio que dice que «obras son amores y no buenas razones»; pero como parece que hay quien tiene especial interés en que las cosas sean involucradas intencionadamente, y los hechos desfigurados, para desvirtuar conceptos y confundir las cosas, de ahí el que nosotros, enemigos de hablar de nosotros mismos, en esta ocasión, no hemos tenido más remedio que quebrantar en parte la línea de conducta que nos hemos trazado, para que no ya á nuestros numerosos lectores les conste de una manera precisa y clara la verdad de los hechos, si que también para que el pueblo de Alcoy todo, pueda juzgarlos.

Como amantes de la razón y de la democracia, jamás rehuiremos el compromiso de presentarnos ante el pue-

blo, para que este nos juzgue y falle en definitiva.

No habrán olvidado sin duda nuestros lectores los hechos acaecidos recientemente respecto á la protesta que hizo el pueblo de Alcoy al enterarse de que las tan desgraciadamente célebres «Mananas» se hallaban gozando de la más absoluta libertad. En la memoria de todos estará aún, por lo que no nos creemos obligados á hacer ni aún sucinta narración de este suceso.

Nosotros, á pesar de que por Alcoy y muy especialmente por Alicante, circuló la estupenda noticia de que la libertad provisional de dichas procesadas había sido gestionada con gran eficacia, por personas que más tarde se dijo que se encargaban de depurar responsabilidades y acusar á las «Mananas» en representación del padre de la víctima, no nos hicimos eco de tal noticia, por considerar que las personas acusadas por la opinión pública, no estarían representando una comedia tan burda como inhumana, puesto que ello indicaba la total carencia de los más elementales principios de moralidad, lo cual se avenía muy mal en el concepto que estas personas siempre nos merecieron. De ahí el que nosotros, apartándonos del ambiente reinante en aquellos días, y limitándonos á desempeñar el papel de especta-

res, no hicimos más que cumplir con nuestro deber al pretender adquirir datos para poder llenar debidamente nuestro cometido como periodistas.

Una rara coincidencia hizo que nos viéramos frente á frente con los padres del infortunado Boronat, quienes, en medio de la tribulación en que se hallaban en aquellos momentos en que por la calle de la Ciudad se vertía la sangre del pueblo por protestar del hecho monstruoso de dejar en libertad provisional á procesados sobre los que pesaban gravísimas acusaciones, y que la justicia aún no había determinado la veracidad de tales acusaciones, solicitaron nuestro concurso para el esclarecimiento de cuanto pudiera haber de verdad acerca de la posibilidad de que su hijo hubiera sido muerto ó asesinado impunemente, y nosotros, cual entendemos que hubiera hecho cualquier otra persona de honrados sentimientos, creyendo cumplir con un deber, no solamente les ofrecimos nuestro modesto concurso en la prensa, si que también, por si este ofrecimiento les hubiera podido ser útil y provechoso, les ofrecimos á amigos que en los tribunales de justicia pudieran llevar la representación de los padres para acusar á las presuntas autoras de tan repugnante crimen, si de tal se trataba, cual suponemos nosotros, por los datos de que podemos disponer, y de esa manera poder cooperar más eficazmente á la obra de justicia que el mismo pueblo de Alcoy pedía.

De que los padres de la víctima aceptaron nuestro ofrecimiento, no es menester hablar, puesto que tenemos cuantas pruebas se nos pidieran para poderlo probar plenamente. Por eso nosotros, ante la angustiosa situación de aquellos atribulados padres, no omitimos sacrificio alguno, y poco

tiempo después teníamos contestación da nuestro querido é ilustre amigo, el señor Barriobero quien, como en todas las ocasiones, se ponía al lado de los pobres é infortunados padres del niño Boronat, para en su presentación exigir á los tribunales de justicia el cumplimiento de la Ley, si es que como nosotros suponíamos, en este asunto jugaban intereses de personas á quienes nunca pudo convenir que la verdad se esclareciera.

¿Que determinadas personas tenían análisis ofrecimientos hechos? Nada teníamos nosotros que ver con esto. A nosotros se nos suplicaba el que intervinéramos para que nuestro amigo Barriobero se encargara de este asunto, y nos creímos por tanto obligados, á pedirlo en nombre de la justicia, unos padres atribulados y doloridos, á intervenir para que en cuanto de nosotros dependiera, estos padres pudieran tener la mayor seguridad posible de que el crimen, de existir, sería castigado, no con ese rigorismo impropio de nosotros, pero si de forma que quedara satisfecha la justicia, ya que ésta antes no quiso ó no pudo evitar el que aeres sin conciencia cometieran tan terrible infanticidio.

Esto es lo que ocurrió. Lo demás, ha quedado á cargo de quienes han de mostrarse en esta ocasión tener interés en que determinados elementos se encargaran del asunto que ya podremos, desde hoy en adelante, llamar «Infanticidio Boronat.»

Nosotros quedamos donde estábamos antes. En nombre de nuestro muy querido amigo el ilustre defensor del chato de Cuqueta, ofrecimos á unos padres atribulados elementos para que ellos dispusieran de las mayores garantías de seguridad para que el hecho no quedara en la impunidad. Por manejar

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

J. Acedo

Gran sortido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

128

LAS DESHONRADAS

«Mi siempre amada mamá:

Te anuncio, con el corazón henchido de gozo, el nacimiento de una niña, á la que llamaremos Emiliana, en recuerdo de mi querido padre.

Si tu bendición no pudo recaer en el hijo, espero no la negarás á tu nietecita.

Te abraza,

CELSO.»

Dos lágrimas ardientes de Raimunda cayeron sobre la carta, y como si una luz de imprevisto se hiciera en su alma, sin consultar á nadie escribió lo siguiente:

«Celso: Todo lo olvido, todo lo perdono, con una condición: y es que me cedáis la criaturita, que procuraré sea digna del nombre que lleva. En cambio, os señalaré diez mil li-ras de renta al año.

Espero no me daréis una negativa, que alegraría para siempre mi corazón de ti.

Tu madre,

RAIMUNDA»

¿Quién sabría decir con qué ansia esperó la señora Trevi la contestación?

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 125

Ella pasó delante de mí como una flecha, sin decirme palabra.

Con el alma llena de disgusto subí la escalera hasta el piso del conde.

Llamé repetidas veces y ya me marchaba cuando él mismo vino á abrirme.

Se sorprendió el verme.

—¿Usted, señorita á estas horas?—dijo.

—La muerte no tiene hora,—contesté.—He venido á rogaros que vengáis á ver á vuestra tía, que se muere.

Me pareció muy conmovido y agitado

—Voy en seguida,—me contestó.—No hago más que tomar mi sombrero.

Durante el camino no nos dijimos palabra el rostro del joven me pareció inmutado.

Cuando llegamos, la condesa reposaba, pero en seguida abrió los ojos.

—Quiero,—dijo,—que queden solos conmigo Floriano y Clelia.

Cuando nos encontramos solos, la condesa alargó sus manos á Floriano, diciéndole:

—¿Per qué mentiste conmigo? ¿Por qué me negaste que Antonia era tu amante?

Yo quedé estupefacta al oír estas palabras mientras el conde caía de rodillas al pie de la cama de la condesa.

de elementos políticos que tienen interés determinado en que este asunto no saliera de sus manos, supimos después y con profundo dolor de nuestra parte (lo confesamos) que el padre se decidió á que amigos de los elementos á que antes hemos hecho referencia, se encargaran de esta cuestión que esta cuestión que es muy posible que sea el principio del fin de quién alberga no solamente interés por que la justicia se cumpla, y nada más á pasado.

Lo que si anticipamos es que como consecuencia de hallarnos nosotros en la misma situación—con respecto á este asunto—en que siempre hemos estado, podemos asegurar, que, pese á quien pese estamos dispuestos á pedir, en nombre de la justicia, el día que fuera necesario, la revisión del proceso, por lo que no les extrañe el que cuando se presente la vista, si se presenta sin que el padre del niño se decida por que actúe el señor Barriobero, que entonces, aunque ya tal vez tarde, vayamos nosotros á enmendar lo que otros debieron haber hecho en un principio.

El señor Barriobero, en esta como en todas las cuestiones de esta índole, nos ha dado amplias facultades para que resolvamos la cuestión como mejor estimemos, pero en armonía siempre con el supremo interés de la justicia, por lo que desde luego les anticipamos, á quienes pueda interesar que, esta vez, como tantas otras (como se nos presenten, en que alguien reclame nuestro auxilio y nuestra cooperación para cualquier causa que nosotros entendamos que sea justa; nosotros, en tendiendo que es nuestro deber el dar todo género de facilidades á los caídos para que vean sus derechos respetados y garantidos, cumpliremos con él, aunque para ello tuviéramos nece-

sidad de perder nuestra propia vida. Así, pues, tanto los padres de la víctima, como todo Alcoy, cuando de nosotros necesite, sepan que estamos á disposición de todas las causas nobles, por las que cooperaremos en todas las ocasiones, antes y después de que otros, por interés que no es del caso ahora discutir, se hayan encargado de dificultarnos el paso.

La prudencia y el buen sentido nos veda el hablar por hoy más claro; pero no duden que si nos exigen que adoptemos otra actitud, de esta saldremos, y de cierto que no hemos de ser nosotros los más perjudicados de ocurrir esto, y que no está en nuestro ánimo el provocar una situación violenta y difícil.

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Alcoy al día

Por la enseñanza

Tenemos el gusto de manifestar á los padres de los alumnos matriculados en el colegio de primera enseñanza que dirige don José Elo éns Mira, que desde el día 22 de Noviembre en adelante queda abierta la matrícula en dicho colegio para cursar las siguientes y

utilísimas asignaturas, Geometría, Dibujo lineal, Mecanografía, Solfeo.

Para ser admitido á matrícula, precisa reunir las siguientes condiciones:

- 1.º Estar matriculado en la clase diurna de este colegio.
- 2.º Pertenecer á los grupos superior, primero segundo ó tercero.
- 3.º Que lo solicite el alumno directamente del Director del colegio, cuya solicitud, deba hacerse en un pliego de papel del llamado de barba y debidamente autorizado, por la firma del padre ó tutor del alumno.
- 4.º Que la conducta del alumno en la clase diurna, sea satisfactoria para el maestro.

Siete faltas seguidas, y quince durante un solo curso, sin causa justificada, serán motivo suficiente para excluir de la matrícula al alumno que se hallare en este caso.

El horario estara fijado en la tablilla de anuncios del colegio.

Ruego

Estando enfermos dos de nuestros repartidores, rogamos á nuestros suscriptores, acudan á nuestra administración en demanda de las necesarias reclamaciones que el caso requiera.

Tipogr. Obrero
Calle de San Lázaro, número 8
Alicante.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

- 1.º La grandiosa película de gran aparato titulada: **La indigestión de un alcalde**
- 2.º Saltos mortales por **Paparrucha**
- 3.º La pantomima de gran aparato titulada: **Un banquete de etiqueta**

Nota.—Se exige el frac y la poca vergüenza.

DINERO

Imprenta y sellos caucho
MANUEL LOPEZ ORTEGA
APARTADO 171. MADRID

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

126 LAS DESHONRADAS

—Perdenadme!—dijo—yo cometí con usted una mala acción, pero crea usted que he sido bien castigado.

Y aquí contó todo lo que había sabido de Floriano.

Como Antonia había ido á su casa y había llegado á ser su amante, el arte que había usado para hacerse creer honrada, mientras él sufragaba todos sus gastos, el corazón tan árido de la joven, que había destruido toda ilusión en él, y las escenas sucedidas aquella misma noche.

—Os aseguro,—añadió Clelia, mientras Raimunda y Maria temblaba con las lágrimas en los ojos,—que en mi vida he sentido lo que esos momentos, tanto odio como desdén ese día senti hacia Antonia, y la condesa; á pesar de su estado se indignó grandemente por el proceder de la que de esa manera había correspondido á sus beneficios.

El conde Ilerana.

—Yo quisiera,—dijo á su tia,—que usted me perdonase.

—Te perdono,—dijo la condesa,—y te compadezco; no estoy irritada contra tí, sino con ella. ¡Y yo que te hice llamar creyendo que

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 117

podria reparar lo sucedido, pidiéndote que te casaras con ella!

—¡Ah, desventurado el hombre que se enamora de ella al punto de hacerla su mujer!—exclamó Floriano.—Antonia es la encarnación del mal; he conocido muchas mujeres livianas y perversas, pero ninguna llega al cinismo de Antonia, cinismo más peligroso por estar cubierto de un barniz de inocencia!

—Por eso—continuó Clelia,—os digo: sino tenéis cuidado con ella, sufriréis las consecuencias de vuestra confianza.

Raimunda desfallecía; se sentía herida en el alma

—¡Y esa mujer, exclamó—es la compañera de mi hijo!

—Cálmese usted, querida madrina,—dijo con suma dulzura Maria,—nosotras velaremos para que el nombre puro de Celso no sea cubierto de lodo

Y como la joven era del mismo parecer de la señorita Clelia, prometióse á sí misma continuar su vigilancia cerca de Antonia.

Pocos días después la señora Trevi recibió la siguiente esquela de su hijo: ¡Yo te

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de medicina, con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un k. con dedicado para la venta de refrescos, cerveza, heladas y toda clase de licor, siendo de construcción en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus tejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 botellas de madera y contra mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: simidad dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. ps.

Podrán dirigirse á su dueño en A. ps. Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á precio módico.